

Das enge vertrauensvolle Zusammenwirken des Ministerrates sowie aller zentralen und örtlichen Staatsorgane mit dem Freien Deutschen Gewerkschaftsbund, der Nationalen Front des demokratischen Deutschland und den anderen gesellschaftlichen Organisationen, das in der Vergangenheit reiche Früchte getragen hat, wird auch in Zukunft wesentlich zur Mobilisierung der gesellschaftlichen Kräfte für die Lösung der volkswirtschaftlichen Hauptaufgaben beitragen.

Wir werden die staatlichen Voraussetzungen dafür schaffen, daß die Gewerkschaft und die anderen gesellschaftlichen Massenorganisationen ihre Tätigkeit noch stärker darauf lenken können, die Aktivität ihrer Mitglieder auf die Organisierung der schöpferischen sozialistischen Gemeinschaftsarbeit und des sozialistischen Wettbewerbs zu richten. Die gesellschaftlichen Organisationen haben ein breites Betätigungsfeld, auf dem gemeinsam mit den Staats- und Wirtschaftsorganen die bewußte Führung der Menschen verwirklicht und auf die Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins Einfluß genommen wird.

Die Verwirklichung des neuen ökonomischen Systems der Planung und Leitung der Volkswirtschaft, welches selbst Ausdruck einer höheren Stufe der sozialistischen Demokratie ist, muß zur Angelegenheit des ganzen Volkes gemacht werden und ist keineswegs nur eine Sache von Experten und Fachleuten. Deshalb wird der Ministerrat große Aufmerksamkeit auch in Zukunft darauf richten, daß die bereits in der Vergangenheit bewährten und neuen Formen der Einbeziehung der Werktätigen in die Leitung der Produktion und die Lösung der ökonomischen Aufgaben überall voll zur Wirksamkeit gelangen.

Das erfordert, daß sich die wirtschaftsleitenden Organe noch gründlicher mit der Entwicklung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit, der Neuerer- und Erfinderbewegung und dem sozialistischen Wettbewerb beschäftigen und gewährleisten, daß im Zusammenwirken mit den gesellschaftlichen Organisationen diese Formen der sozialistischen Demokratie, in denen bereits Millionen Werktätiger ihr Mitwirkungsrecht praktisch als bewußte sozialistische Tat durchsetzen, systematisch weiterentwickelt werden.

In immer größerem Umfang nehmen die Werktätigen an der staatlichen und gesellschaftlichen Kontrolle teil.